
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年９月９日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時５４分 

                 場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】各委員会ともすべての議案が全会一致で原案可決という結果になりました。討論の通告 

もありませんので、本会議での採決は、それぞれの議案簡易採決でよろしいかご協議を 

お願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり議案第６１号から第７１号まで簡易採決としてよろしいでしょう 

か。 

 了承 

 

 

２．討論の通告について 

【鈴木幸彦委員長】討論の通告はありませんのでよろしくお願いします。 

 

 

３．会期中の日程について 

【小野田靖局長】当局より追加の補正予算を上程したいという打診がありました。上程のタイミングとし 

ては、最終日を朝から開会して、追加議案を上程、臨時会のように委員会を同時開催し 

て、他の議案と一緒に委員長報告、採決というような流れがスムーズだと思いますので、 

最終日９月３０日（水）の本会議開催時間を午後２時から午前９時３０分に変更して開 

催したいというのが事務局案となります。ご協議をお願いします。 

 【石川英之委員】追加議案の内容がわからない状況で、この日程でいいとは言いづらいと思います。１０ 

日（木）にも本会議があるのでそこで上程できないのでしょうか。もしくは、最終日に 

上程しても簡単に通る内容なのでしょうか。 

【小野田靖局長】内容は新型コロナウイルス対策関連だと聞いています。詳細の全容についてはまだ確定 

段階ではないので情報提供を受けていません。１０月にも臨時会を開催して欲しいとい 

う話があり、９月中に議決をお願いしたい案件を前倒しで上程したいものです。最終日 

にした理由は、最終日の２日前に全員協議会が予定されていますので、別の日に設定す 

るより調整が図りやすいと考えました。 

 【石川英之委員】２８日（月）の全員協議会の日を、例えば本会議を開催して議案を上程し、次の日に委 

員会を開催して委員会審査をすれば、最終日がスムーズに行くと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】会期中の日程について、９月２８日（月）午後１時３０分に本会議を開会し、直ちに 

休憩を取って１時４０分から全員協議会を開催します。全員協議会終了後本会議を再 

開し、追加議案の上程、質疑、委員会付託を行い本会議を閉会します。本会議終了後、 

議員総会を開催します。翌日２９日（火）は休会となっていましたが、追加議案の委 

員会審査を行います。最終日３０日（水）は当初の予定通り本会議開催時間は午後２ 

時からでよろしいでしょうか。 

 【小野田靖局長】その日程で再調整させていただきます。 

 《休憩》 



 《再開》 

【鈴木幸彦委員長】追加議案に伴う会期日程の変更は、休憩前に説明した日程でよろしいでしょうか。ま 

た、追加議案の討論通告締切は委員会審査終了１０分後、議会運営委員会は１５分後 

に開催することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

４．ＩＣＴ化推進プロジェクトの中間報告について 

【澤田勝副議長】議会ＩＣＴ化については、コロナ禍以前の昨年１２月より協議を進めており、これまで 

３か年実施計画に計上する内容を下記のとおり決定してきました。 

・タブレット端末の導入 

・グループウェアの導入 

・会議システムの導入 

・採決システムの導入 

・本会議のライブ中継のためのデバイス整備 

現在はタブレット端末機の使用基準について、議論を重ね固めようとしているところで 

す。コロナ禍の中、会議や委員会などの在り方も急激に変化してきており、総務省から 

オンライン会議の開催方法について通知もありました。そういった状況ですので、ＩＣ 

Ｔ化推進プロジェクトでも新たに追加する内容を下記のとおり検討しています。 

・オンライン会議用アプリケーション 

・オンライン会議用デバイス 

今後、オンライン会議も視野に入れながらＩＣＴ化推進プロジェクトで検討を進めてい 

きたいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

【中川健一委員】個人情報の保護はどのようになっているか教えてください。 

【小野田靖局長】オンライン会議でのセキュリティ問題は、無償アプリを使うか、有償のきちっとしたネ 

ットワークを使うかというところになってくると思います。有償の会議システムを使う 

ことで防御できると考えますが、皆さんがデータを保管する場所が市役所のサーバーと 

は違うので、市役所内の情報が議会の情報をアクセスしたところから漏れることはない 

と思います。個人情報を置かないことと、お金はかかりますが会議体のセキュリティシ 

ステムをきちっとすれば、個人情報は保護できると思います。 

【中川健一委員】その心配はあまりしていなくて、例えば市職員が議員が何を見ているか、何に関心を持 

っているか、そういった事をチェックできる状況がよくないと思います。議会と市が敵 

対関係になってしまった場合、議員が何を調べているか職員がわかるようだと、民主主 

義の基盤を覆すことになってしまうと思います。 

【澤田勝副議長】セキュリティについては関係する業者に問い合わせ検討します。ＩＣＴ化推進プロジェ 

クトで引き続き色々と勉強し、情報収集して、また中間報告させていただきます。 

 【鈴木幸彦委員長】引き続きＩＣＴ化推進プロジェクトで検討をお願いします。 

 

 

５．議会選出監査委員について 

【鈴木幸彦委員長】昨年度より持ち越していた議会選出監査委員について、今後も継続して選出するのか 

一定の時期に選出を止めるのか、今年度中には一旦結論を出したいと思いますので、 

再度会派で検討していただき、９月２８日（月）の議会運営委員会で協議したいと思 

いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 



６．建設産業委員会行政視察での施設使用料について 

【小野田靖局長】建設産業委員会が、名鉄瀬戸線清水駅から尼ケ坂駅間約５００メートルにある「ＳＡＫ 

ＵＭＡＣＨＩ商店街」の県内視察を１０月７日（水）に予定しています。現地視察や質 

疑等を予定していますが、視察の相手が商店街を企画設計したエイトデザインという民 

間の会社となるため、質疑等を行う部屋を借りるため施設の使用料１，６５０円が発生 

します。今回は公用車での県内視察となるため視察旅費がありませんので、委員会運営 

事業で予算化している行政視察負担金９，０００円から施設使用料を支出してもよいか 

ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長から説明のありました建設産業委員会の県内行政視察について、予算化している 

９，０００円から１，６５０円を施設使用料として支出してもよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

７．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

９月２８日（月）午前１０時  委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

９月２８日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

１０月 ６日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】追加議案に伴う日程変更の為、９月２８日（月）開催の全員協議会は、午後１時４０分 

からになりますのでよろしくお願いします。 

 

（３）議員総会の開催について 

９月２８日（月）全員協議会終了後 全員協議会室 

【小野田靖局長】追加議案に伴う日程変更の為、議員総会の開始時刻は本会議終了後となります。議題は 

事業評価対象個別施策の評価結果報告で、各常任委員会でまとめた事業評価について、 

他の委員会の議員の意見を最終調整する場となりますのでよろしくお願いします。 

 

 

（４）第９回半田市議会臨時会の開催について 

    １０月２９日（木）  １日間 

【小野田靖局長】１０月２９日（木）に第９回臨時会開催の打診がありましたので、ご予定をお願いしま 

す。 

 【中川健一委員】議会運営委員会や全員協議会の日程はどうなりますか。 

 【小野田靖局長】基本的には１週間前になりますが、市長の予定もあり調整中です。１０月２２日（木） 

又は２３日（金）のどちらかで、時間は午前１０時から議会運営委員会、午後１時３０ 

分から全員協議会でご予定をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】１０月２９日（木）１日間ですが、午前９時３０分から臨時会が予定されていますの 

で、会派の皆さんにもお伝えしてください。よろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

（５）事業評価対象個別施策について 

９月２８日（月）議員総会で各常任委員会より評価結果を報告 

    ９月３０日（水）本会議終了後、正副議長及び各常任委員会委員長で市長へ報告 



【小野田靖局長】各常任委員会の事業評価対象個別施策は、別紙資料のとおり決まりました。今後のスケ 

ジュールは、９月２８日（月）の議員総会で各常任委員会より評価結果を報告していた 

だき、表記など調整していただきます。その後、９月３０日（水）本会議終了後、正副 

議長及び各常任委員会委員長で市長へ報告しますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】各常任委員会の委員長へ９月２８日（月）までに取りまとめ、議員総会で報告するよ 

うお伝えください。よろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

（６）その他 

【沢田清議長】新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として、議場の４か所にアクリル板の設置を考え 

ており、今見積もりを依頼している段階です。具体的には、議長席、質問席、演壇、個別 

の議員席１席分の移動式アクリル板となりますので、ご承知おきください。また、委員会 

視察について、これまで９月末までは控えていただくようお願いしましたが、９月に入っ 

ても半田市で陽性者が出ており１００名を超える状況で、まだ少し危ないと感じています 

ので、引き続き１０月末までは委員会視察を控えていただきたいと思います。常任委員会、 

特別委員会等の県外視察になりますので、その他は個人の判断にお任せしますのでよろし 

くお願いします。 

 【中川健一委員】議場へのアクリル板設置はいいと思いますが、委員会視察の自粛を１０月末まで延期す 

るのはどうかと思います。県外に行くことが悪いのではなく、宴会を行うのがよくない 

と思いますので、視察で罹患することはないと思います。 

 【沢田清議長】ＧｏＴｏキャンペーンやＧｏＴｏイートなど考えますと、絶対に１０月末までダメという 

訳ではなく、前倒しして許可することもあり得ると思ってください。 

 【鈴木幸彦委員長】議長より話のありました、議場へのアクリル板設置、委員会県外視察を１０月末まで 

控えることはよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

 【関正樹議事課長】１０月１日（木）の半田市制８３周年記念式典ですが、今年につきましては新型コロ 

ナウイルス感染症拡大防止対策として、午前中に行われる一般の部では議長のみ、午 

後から行われる職員の部では正副議長のみの出席でお願いしたいとの連絡が秘書課か 

らありました。議員の皆さんには出席を御遠慮くださいという内容の案内が届くと思 

いますのでよろしくお願いします。 

 

 

【鈴木幸彦委員長】その他に何かありますか。 

          なし 

 

 


